

PRESUPUESTO PARTICIPATIVO, AÑO 2024

ACTA FINAL DE LAS PARROQUIAS DEL CANTON SIGCHOS

Parroquia Palo Quemado.

En la cabecera parroquial de Palo Quemado, el día de hoy jueves 24 de agosto de 2023 a las 10:15 h, previa convocatoria suscrita por el Magíster Oscar Monge Tipán, Alcalde del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal de Sigchos y con la presencia de representantes de las comunidades y recintos de la parroquia Palo Quemado, se reúne la asamblea de presupuesto participativo 2024, para lo cual se procede de inmediato a dar lectura a la convocatoria pertinente, misma que dice: En concordancia con la Constitución de la República del Ecuador, Art. 100. En todos los niveles de gobierno se conformarán instancias de participación integradas por autoridades electas, representantes del régimen dependiente y representantes de la sociedad del ámbito territorial de cada nivel de gobierno, que funcionarán regidas por principios democráticos, y; El COOTAD. Art. 3.- Principios. – g) Participación ciudadana. – La participación es un derecho cuya titularidad y ejercicio corresponde a la ciudadanía. El ejercicio de este derecho será respetado, promovido y facilitado por todos los órganos del Estado de manera obligatoria, con el fin de garantizar la elaboración y adopción compartida de decisiones, entre los diferentes niveles de gobierno y la ciudadanía, así como la gestión compartida y el control social de planes, políticas, programas y proyectos públicos, el diseño y ejecución de presupuestos participativos de los gobiernos. En virtud de este principio, se garantizan además la transparencia y la rendición de cuentas de acuerdo con la Constitución y la ley.

Por lo anterior y con el fin de socializar el Presupuesto Participativo del año 2024, invito a ustedes a la reunión a efectuarse el día jueves 24 de agosto de 2023, a las 10:00 horas, en la Sala de Sesiones de la Junta Parroquial de Palo Quemado. Su presencia ratifica el compromiso de participar en las instancias de planificación y priorización de las acciones, actividades y obras del GADM de Sigchos, en un ejercicio de actuación democrática. Atentamente. MSc Oscar Monge Tipán, Alcalde GADM Sigchos.

Inmediatamente se procede a dar lectura al orden del día previamente establecido, que dice lo siguiente: 1. Bienvenida a los asistentes por parte de la Ingeniera Gabriela Guarochico, Presidenta del GAD de la Parroquia Palo Quemado. 2. Presentación del Acto, interviene el Señor Alcalde de Sigchos, Magister Oscar Monge Tipán. Lectura de la Normativa Legal. 3. Intervención de los Representantes de las Comunidades de la Parroquia Palo Quemado, específicamente sobre las prioridades presupuestarias 2024. 6. Clausura de la asamblea.

En el punto 2, la Presidenta del GAD de las Pampas Ing. Gabriela Guarochico da la bienvenida a los asistentes y solicita a al Señor Alcalde que haga realidad las obras que han sido programadas, para que en el próximo año salga buenas obras de beneficio a la parroquia.

Punto 3, interviene el Señor Alcalde Oscar Monge Tipán, manifestando que extiende un cordial saludo desde el GAD Municipal de Sigchos y el mío propio; en el marco de la normativa vamos ir priorizando las obras para el presupuesto 2024, existe aproximadamente un millón cien mil dólares, valor que se va ir redistribuyendo a todas las parroquias y comunidades, sobre todo en las comunidades que no han sido tomadas en cuenta, ejemplo la comunidad de Las Minas, se trabajara en agua potable y alcantarillado, parques inclusivos, también lo de mantenimiento de vías bajo convenios con el Gobierno Provincial, por otra parte se fortalecerá también el turismo. Indica que las obras que han sido establecidas en el presupuesto 2023, se están realizando los estudios y próximamente van a ser contratadas.

Toma la palabra el Sr. Mario Porras, Concejal del GADMS, saluda a los asistentes y felicita al Sr. Alcalde, por otra parte, sugiere que se prioricen adecuadamente los proyectos para este presupuesto 2024, solicita que se pidan las obras que verdaderamente se puedan realizar y en base a las competencias, muchas gracias.

Se aclara que la persona que vaya a intervenir señale su nombre y a la comunidad o recinto que representa, con fines de hacer constar en el acta y verificar con la grabación.

El Sr. Nelson Gómez, del recinto Las Minas solicita el arreglo de la cancha y la cubierta de las misma. La Sra. Cecilia Gómez, en la asamblea anterior solicito la cubierta metálica y el adoquinado en el Recinto Praderas del Toachi. Se indica que la cubierta será construida este año. El Sr. Víctor Tocte Presidente de la Junta de Aguas Santa Rosa interviene y da lectura del oficio, resaltando que en convenio de la Junta de Agua , GADM Sigchos y la Minera, hicieron un cambio de las redes principales de agua potable del área urbana de Palo Quemado, solicita el financiamiento para la repotenciación de tanques de almacenamiento y tratamiento. Nuestro sistema de agua tiene como 44 años está en decadencia, son 4.5 km que se realizado cambio de tubería, y el agua se desperdicia por la falta de capacidad de los tanques, son 148 usuarios en Palo Quemado y Santa Rosa. También solicita el apoyo para realizar una consultoría técnica que costaría 12000 dólares. Concluye la intervención indicando que próximamente se pone en operación la central Toachi Pilatón, en la que interviene el CELEC y las comunidades de influencias como Sigchos y Palo Quemado podrían ser beneficiarias de la producción de energía eléctrica porque se pretende ampliar el proyecto, sugieren al Alcalde realice reuniones de trabajo con los directivos de CELEC, EL Señor Alcalde responde que ha mantenido una primera reunión.

Interviene Marlene Yugcha, representante de la Asociación Flor de Caña, solicita el adoquinado del patio de la planta, también que se contemple el uso de suelo como agrícola, ya que nuestro territorio es productivo, incluso se exporta la panela saborizada, ejemplo a Rusia. Señala que trabajan desde el año 2003, que todo este proceso ha sido lleno de esfuerzo, sacrificio y superación para obtener el sello orgánico, somos 82 socios, invita a la capacitación sobre calificación orgánica el día 9 de septiembre. El Señor Alcalde solicita se haga llegar un oficio solicitando el adoquinado.

Interviene en Representación de las Hermanas de la Caridad una delegada, quien agradece la invitación a la Asamblea y solicita en nombre de la parte religiosa y cultural de la parroquia Palo Quemado, que debería haber un museo indicando como se hace la panela, mantener la memoria y conservar los lugares frágiles, que se visite la Iglesia y sus personajes religiosos, se construya un muro que proteja la parte posterior de la iglesia y el cerramiento del parque para que se vea estéticamente mejor, el cuidado de los espacios verdes en el centro parroquial, colocar un tachito en la puerta de cada casa de manera que se ponga la basura en su lugar. También el ingreso del acceso principal a la iglesia.

El Señor Alcides Granja, habla de la seguridad, que sería necesario la instalación de cámaras en diferentes barrios de Palo Quemado, ya que con el mismo podríamos captar y de pronto saber quiénes son las personas que afectan bienes ajenos. También solicita un baño junto a la cancha deportiva y relacionado con la salud solicita un profesor de bailoterapia, para salir de la rutina y hacer deporte.

La Sra. Cecilia Gómez toma la palabra y dice, algo que me olvidado es el arreglo de la vía al Cristal, requieren ayuda con un paso de agua en la quebrada para habilitar la vía, a pesar que el Sr. Cevallos manifiesta que va denunciar si ve maquinaria trabajando por el sector. Gestionará ante

la Prefecta porque el GPC tiene la competencia. La Sra. Saida Iza representante de la Florida indica que el uso de suelo no se otorgue para minería sino para la agricultura, tenemos 6 certificaciones orgánicas.

El Señor Alcalde manifiesta: sabemos es un poco limitado a pesar de la voluntad que existe y nosotros como ciudadanos también saber cómo canalizar los proyectos. Por lo que solicito el mejoramiento del agua, otra cosita más, el tema de la alcantarilla obsoleta y una piscina de tratamiento de aguas servidas. Interviene el Profesor Mario Villamar, Rector de la Unidad Educativa: Se que hay necesidades y en nuestra institución educativa, se debe priorizar la falencia de agua potable, adecuar el laboratorio informático, otra situación en el tema de desechos, no está abasteciendo la recolección en su totalidad, la separación de desechos orgánicos de la basura inorgánica, el tratamiento de aguas servidas; El Señor Alcalde pide se clasifique la basura, al menos pienso que los desechos inorgánicos no debería llevar el recolector, pone como ejemplo e indica que el único relleno sanitario en Sigchos se está saturando antes del tiempo establecido; por otro lado indica que actualmente los 2 únicos recolectores de basura que tenemos se dañan frecuentemente ese es el inconveniente, pero ya se está trabajando para poder restablecer los recolectores.

Wilfredo Pazmiño Vicepresidente del GAD Parroquial, señala que, si bien está contemplado la construcción del alcantarillado en un tramo, se va seguir realizando por fases. Porque también en otras parroquias también solicitan. Toma la palabra la Ing. Gabriela Guarochico, Presidenta del GAD quien agradece y espera que lo solicitado se tenga una respuesta favorable. Finalmente, el Señor Alcalde menciona que en Palo Quemado, que valora la actitud de los representantes de las comunidades en las reuniones, que demuestra que realmente que si les importa sus comunidades. Se da por clausurada la reunión.

Las Pampas

En la cabecera parroquial de Las Pampas, el día de hoy jueves 24 de agosto de 2023 a las 14:48h, previa convocatoria suscrita por el Magíster Oscar Monge Tipán, Alcalde del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal de Sigchos, difundida por Radio Municipal Sigchos, se reúne en la sala de sesiones del GAD de la Parroquia Las Pampas la asamblea de presupuesto participativo del ejercicio económico 2024. Se inicia la asamblea con las Palabras del Sr. Alcalde quien saluda y da la bienvenida y solicita se lea la convocatoria, que incluye la norma legal y el orden del día. Se procede a dar lectura de la convocatoria: En concordancia con la Constitución de la República del Ecuador, Art. 100. En todos los niveles de gobierno se conformarán instancias de participación integradas por autoridades electas, representantes del régimen dependiente y representantes de la sociedad del ámbito territorial de cada nivel de gobierno, que funcionarán regidas por principios democráticos, y; El COOTAD. Art. 3.- Principios. - g) Participación ciudadana. - La participación es un derecho cuya titularidad y ejercicio corresponde a la ciudadanía. El ejercicio de este derecho será respetado, promovido y facilitado por todos los órganos del Estado de manera obligatoria, con el fin de garantizar la elaboración y adopción compartida de decisiones, entre los diferentes niveles de gobierno y la ciudadanía, así como la gestión compartida y el control social de planes, políticas, programas y proyectos públicos, el diseño y ejecución de presupuestos participativos de los gobiernos. En virtud de este principio, se garantizan además la transparencia y la rendición de cuentas de acuerdo con la Constitución y la ley. Su presencia ratifica el compromiso mutuo de participar en las instancias de planificación y priorización de las acciones, actividades y obras del GADM de Sigchos, en un ejercicio de actuación democrática.

El orden es el siguiente: 1. Bienvenida a los asistentes por parte del Señor Rubén Balseca, Presidente del GAD de la Parroquia Las Pampas. 2. Presentación del Acto, interviene el Señor Alcalde de Sigchos, Magister Oscar Monge Tipán. 3. Intervención de los Representantes de las Comunidades de la Parroquia las Pampas, específicamente sobre las prioridades presupuestarias 2024. 4. Clausura de la Asamblea. Se inicia la asamblea con las palabras a cargo del Sr. Rubén Balseca, Presidente del GAD Parroquial de Las Pampas quien da la bienvenida a los asistentes a la formulación del presupuesto participativo 2024.

3.- Interviene el Sr. Alcalde: saludo a todos y cada uno de ustedes expreso un cordial saludo de parte del GADM Sigchos y del mío propio, estoy convencido que estamos listos para escuchar sus necesidades, pero esta vez vamos a ir priorizando en otras comunidades que no han sido tomadas en cuenta, aportando con un granito de arena, las necesidades son múltiples pero hay que priorizar, indicar que el Municipio cuenta con aproximadamente un millón cien mil dólares, para agua potable, alcantarillado y turismo que es nuestra competencia, el resto mantenimiento de vías, colocación de armicos se tendrá que firmar convenios, nuestro compromiso es seguir trabando pero también el compromiso es de las demás autoridades de seguir trabajando, además estamos haciendo la formulación del presupuesto participativo de puertas abiertas, también indicar que vamos a incrementar 8 Km la vía Sigchos-Las Pampas y ver si el próximo años empezamos del otro lado, hoy hemos hecho convenios y estamos trabajando en varios frentes de trabajo en diferentes contratos cosa que antes no se ha visto; también indica que pondrá especial interés en las adecuaciones de algunas unidades educativas para llegar con internet en las que se requiera. En este caso den enviar una solicitud. Tomar en cuenta que el millón que tenemos hay que redistribuir para que llegue a todos. Se solicita también escuchar la Radio Municipal Sigchos que esta más potente.

Interviene el Sr. Concejal Mario Porras, agradeciendo y felicitando al Sr. Alcalde y también felicitarle a los presentes porque vienen por el bienestar de sus parroquias y sus comunidades, ahora para priorizar obras para el presupuesto 2024, señalando que las obras priorizadas la vez anterior ya están consideradas, solicitar lo que es nuestra competencia, las vías son competencia del Consejo Provincial de Cotopaxi. Seguidamente toma la palabra el señor Wilson Guillen, morador del Barrio Centro de Las Pampas, se refiere a que el principal problema es la basura, la producción de basura es exagerada, estamos peor que antes, como tiene conocimiento el sr. Concejal Porras y Usted, tenemos mucha basura por lo cual solicitamos que recorrido sea de las volquetas o de recolectores sean los días lunes y ahí se dé una manito, también solicita personal para que capacite sobre clasificación de los desechos sólidos. El otro tema es completar el adoquinado, pueden colaborar con mano de obra o calificada y en confianza quisiera saber las fechas para poder coordinar una reunión de trabajo, porque es un interés común lo que yo le solicito. Responde el Sr. Alcalde.

Toma la palabra el señor Joaquín Segovia Presidente de Participación Ciudadana, hace referencia la casita que en tiempo del Ing. José Villamarín fue construida por el MAG, esta botada y abandonada, para que nos ayude declarando de propiedad pública para el bien de la parroquia, otro tema, el Párroco posee un terreno y pide \$. 20000 para poder construir una sala de velaciones, también hacen falta baños públicos y con el tiempo otro Infocentro. Marlene Jami, residente del Barrio Centro, indica que en la vía que están adoquinando y va por el colegio, de debe primero colocar primero el alcantarillado y luego el adoquín.

El señor José Herrera, solicita se concluya el alcantarillado del Pasaje San Miguel, faltan 45 metros. La señora Cecilia Proaño, solicita nos ayude con el alcantarillado desde el centro de salud hasta la calle Dr. Hugo Arguello. Rodrigo Ashqui, Presidente del Recinto Galápagos, solicita

construir un baño, ya que existe afluencia de gente. El señor Alcalde consulta para ver si hay que legalizar terreno e indica que el proyecto de agua potable se ejecutará. El señor Jorge Valverde tiene una inquietud respecto del funcionamiento del Centro de Salud porque no ha sido arreglado. La señora Nelly Borja, indica que el alcantarillado del Barrio Bellavista esta dañado, solicita volver a reconstruir. Solicitan adicionalmente se construya un puente en el Triunfo Bajo.

El representante del Barrio El Esfuerzo, solicita una cubierta metálica para abastecer porque hay mucha gente que hace deporte. El señor Alfonso Masapanta, Presidente de la Junta de Agua Potable de Las Pampas, solicita un estudio para construir un tanque de reserva porque la población aumenta cada vez más y el sistema no abastece, a más que cumplió su vida útil. La señora Zoila Andino, Presidenta del Grupo Marianita de Jesús, felicita al Señor Alcalde a la vez pide una pesa para ganado y la adecuación de más corrales en beneficio de todo el pueblo y facilitara el trabajo de las socias, porque se ha incrementado la cantidad de ganado que se comercializa los días domingos. El señor Pedro Jácome representante de la Comunidad Dos Ríos, solicita el cambio de mangueras porque resultaron de mala calidad y se rompen con frecuencia. El Profesor Manuel Escudero, solicita el financiamiento para renovar los instrumentos de la banda rítmica del Colegio San Francisco de Las Pampas. La señora Gloria Cruz, plantea la necesidad que nos obliga a solicitar la ampliación de la vía al Cristal, si bien no es competencia municipal.

El señor Galo Hernández Villmarín, Presidente de la Asociación de Ganaderos de Las Pampas, saluda y señala que la organización tiene más de 12 años de vida jurídica solicita apoyo para un proyecto productivo. Rodrigo Fernández del Recinto San Pablo solicita se construya un baño público, además, como es de su conocimiento la cubierta nueva deja pasar mucha agua en el invierno por tanto se debe corregir. El señor Rubén Balseca, Presidente del GAD, solicita se concluya el adoquinado al centro y otro en la Plaza 10 de Agosto, observa que en el parque infantil los tubos que están colocados no abastecen el caudal de aguas, que se considere las reparaciones. El Profesor de la Escuela de Galápagos solicita de la manera más comedida que hacen falta una computadora e impresora, no tenemos donde imprimir ni sacar copias, también solicitan cubrir la lo lados de la cubierta para que no entre el sereno. La vocal de la Junta Parroquial Luisa Rodríguez, interviene en nombre de del Recinto Piedra Colorada, para solicitar la ampliación del sistema de agua potable; además, en la parte del centro de la parroquia, se concluya el adoquinado cerca de la escuela, se mantenga el ancho de la vía y se coloque el lindero en donde corresponde, falta de colaboración de los colindantes de la vía.

El señor Rodrigo Guamaní en nombre de la comunidad Saguambi solicita el adoquinado de la Escuela de la comunidad. Interviene el señor Carlos Pastuña, en nombre de la comunidad Costa Azul, señalando que desde hace muchos años no hemos sido atendidos y es hora de solicitar para las personas que hacen deporte, se tiene una cancha de uso múltiple, se solicita la cubierta metálica. Existe un documento ingresado al Municipio. La Lcda. Viviana Guillén, aclara que mi padre fue el único que dio para llegar la calle al Subcentro de Salud, mi padre puede dar 2 o 3 metros mas no hay problema, con el fin que continúe el adoquinado, donde está el derrumbe ahí quisiera dar para arreglar. En la parte final interviene el Señor Alcalde: las líneas de fabrica en la responsabilidad, ahora que desde la Prefectura se dio la competencia para que el Municipio autorice la línea de fabrica tanto en el sector urbano y rural, en este último se determinara el ancho de vía. En cuanto a los desechos sólidos, se envió a un técnico que capacite a los pobladores, que se clasifique la basura y poder llevar solo los desechos inorgánicos, los desechos orgánicos pueden ser utilizados en sus plantaciones que sirva como abono. Insiste que los moradores tendrán que clasificar para llevar la basura, caso contrario no se llevará. Repite solo

se cargará la basura inorgánica. Señala que son 180 personas en total los que pagan tasas de recolección; también indica que los 2 recolectores que existen están en mal estado, cada vez se dañan y se tiene que comprar otro recolector, para ello se debe justificar con informes el término de la vida útil; debo indicarles que en los sumideros se encuentran restos de bloques, escombros, pañales de todo, repite que eso no está bien y falta colaboración de los ciudadanos del centro de Las Pampas. En cuanto al adoquinado se firmó el convenio Tripartito entre el Gad Provincial, Municipal y GAD Parroquial, lo mismo pasa en el Centro de Salud, se firmó una carta de intención con el Señor Director Distrital, señala que estamos esperando al Director, no viene a firmar siendo que yo pongo la plata y yo llamando que firme, eso no debe ser, entre el adoquín y el centro de salud prefiero la salud.

En cuanto a la casa abandonada que pertenece al MAG, se va a revisar la parte legal, se va a ver el valor que esta catastrado, pagar el precio del catastro y se expropia para el GADMS. En cuanto a alcantarillado se va hacer un estudio para ver cuánto se necesita, pero en alcantarillado seguro vamos a trabajar haciendo mingas, para que apoye la Junta Parroquial y ustedes mismo también participen. El tema del Recinto Cristal, si es preocupante por la falta de energía, el Señor Carlos Pastuña conoce sobre paneles solares, se va tratar de dotar en internet e instalar los paneles solares. En el caso de la Asociación de Ganaderos, vamos a ver si es o no es factible, no se puede poner fechas porque cualquier situación puede suscitar y se puede sobrepasar el tiempo, por lo cual más bien se está trabajando, haciendo bien las cosas desde el principio para que los procesos no se caigan. El tema del puente es competencia de la Prefectura, pero en lo que se puede se esta gestionando y trabajando con la misma. Mi aspiración que en este periodo aspiro por lo menos llegar con una obra a cada comunidad, es importante aclara que en este año es prioridad agua potable y alcantarillado. También se está buscando presupuesto con él AME, BDE, ONGs, a veces si existe presupuesto, pero piden estudios y como no se tiene, no se puede solicitar; en el tema del combustible sucede algo similar. Les agradezco infinitamente por haber participado en la asamblea. El señor Concejal Mario Porras aclara que la basura acá en Las Pampas, es importante de revisar; en el tema de los estudios del puente, dice el GPC que hay 300 mil para el puente pero solicitan estudios y quien va hacer los estudios? En cuanto a las mingas están dispuestos a trabajar y que el Municipio compre y apoye con las mangueras.

Chugchilán

En la cabecera parroquial de Chugchilán, el día de hoy sábado 26 de agosto de 2023 a las 11:00h, previa convocatoria suscrita por el Magíster Oscar Monge Tipán, Alcalde del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal de Sigchos, difundida por Radio Municipal Sigchos, se reúne en la sala de sesiones del GAD de la Parroquia Chugchilán, la asamblea de presupuesto participativo para el ejercicio económico 2024. Se inicia la asamblea con las Palabras del Sr. Alcalde quien saluda y da la bienvenida y solicita se lea la convocatoria, que incluye la normativa legal y el orden del día. Se procede a dar lectura de la convocatoria: En concordancia con la Constitución de la República del Ecuador, Art. 100. En todos los niveles de gobierno se conformarán instancias de participación integradas por autoridades electas, representantes del régimen dependiente y representantes de la sociedad del ámbito territorial de cada nivel de gobierno, que funcionarán regidas por principios democráticos, y; El COOTAD. Art. 3.- Principios. - g) Participación ciudadana. - La participación es un derecho cuya titularidad y ejercicio corresponde a la ciudadanía. El ejercicio de este derecho será respetado, promovido y facilitado por todos los órganos del Estado de manera obligatoria, con el fin de garantizar la elaboración y adopción compartida de decisiones, entre los diferentes niveles de gobierno y la ciudadanía, así como la gestión compartida y el control social de planes, políticas, programas y proyectos

públicos, el diseño y ejecución de presupuestos participativos de los gobiernos. En virtud de este principio, se garantizan además la transparencia y la rendición de cuentas de acuerdo con la Constitución y la ley. Su presencia ratifica el compromiso mutuo de participar en las instancias de planificación y priorización de las acciones, actividades y obras del GADM de Sigchos, en un ejercicio de actuación democrática.

El orden es el siguiente: 1. Bienvenida a los asistentes por parte del Señor José Pilatásig, Presidente del GAD de la Parroquia Chugchilán. 2. Presentación del Acto, interviene el Señor Alcalde de Sigchos, Magister Oscar Monge Tipán. 3. Intervención de los Representantes de las Comunidades de la Parroquia Chugchilán, específicamente sobre las prioridades presupuestarias 2024. 4. Clausura de la Asamblea. Se inicia la asamblea con las palabras a cargo del Sr. José Pilatásig, Presidente del GAD Parroquial de Chugchilán, quien da la bienvenida y expresa un saludo a los asistentes a la formulación del presupuesto participativo 2024. El Sr. Alcalde dice: Bienvenidos todos a ser partícipes de este presupuesto 2024, es necesario indicar que en cuanto a obras estamos trabajando en Chasoaló y realizando los estudios de nuevas obras, pedirles que para este presupuesto prioricemos las obras que también llegue a otras comunidades, agua de consumo humano, alcantarillado, salud, turismo, parques inclusivos; en cuanto vías rurales también podemos hacer, pero teniendo en cuenta que la competencia es del GAD Provincial y gestionar, si puede hacer convenios. Aspiramos llegar a todas las comunidades, el presupuesto para este año que es de un millón cien mil dólares, pero también se va a gestionar con otras instituciones y ONGs para poder hacer obras. Indicarles también que hay que tomar en cuenta las observaciones de contraloría sobre la utilización de los ingresos de los presupuestos. De paso también se ha fortalecido la Radio Municipal Sigchos, quiero invitarles a todos a escuchar. También hago la invitación de motivar a nuestros familiares a sufragar en Sigchos, como lo hicieron algunos pobladores de Isinliví, eso genera un poco más de presupuesto para el cantón, se levantará brigadas para que lleguen a territorio para hacer cambios de mesas electorales. Bienvenidos, muchas gracias. Se señala que en cada intervención se pronuncie con claridad el nombre y la comunidad a la que representa, en razón del acta y grabación de la asamblea.

El Abogado Geovanny Unaicho, indica que según establece la Constitución de la República, todos son iguales y merecen igualdad de oportunidades. Hace un acuerdo por el acto de presentación de la Marca Cotopaxi, que no invitaron a todos. Pone énfasis y propone cambiar la Matriz Productiva, cita como ejemplo al Sr. Luis Grandes, con sana envidia. Se debe realizar convenios entre la empresa privada y pública. Fortalecer los emprendimientos familiares, establecer marcas propias, caso de chochos y chocolates. En el caso de Sarahuasi, se debe apoyar a los productores de mora para tener su propia planta de procesamiento. Posesionar las marcas como el caso del vino de mortiño. Interviene el Sr. Alcalde señalando que en esta administración se va a dictar una ordenanza para que en las tiendas de la ciudad se venda el 100% de productos de origen sigchense. Resalta la introducción del vino de mortiño en las cadenas Supermaxi. De igual manera debe hacerse con los quesos, panela y zapallo. En el caso del yogurt el contenido de leche es muy alto, al contrario de otras marcas que elaboran con suero. Por ello se esta gestionando convenios con la ESPOCH, ESPE, para capacitación en subproductos con valor agregado.

Nuevamente interviene el Abogado Unaicho para indicar que junto con su padre dispone de 75 ha. para desarrollar proyectos productivos como la crianza de cuyes u otro tipo de proyectos mediante alianza privada pública. Asevera que desea apoyo para exportar el chocolate de marca Monge.

Toma la palabra el Sr. Alcalde y manifiesta que en referencia a fomento productivo, estamos promocionando nuestros productos a través de la Dirección de Desarrollo Sustentable del GADM, estos emprendimientos es difícil llegar a tener ganancias pronto y mas si son productos orgánicos. Cita el caso del chorizo de cuy que tuvo excelente presentación y degustación, pero el costo fue muy alto porque se utilizaba cuyes tiernos, se piensa retomar el proyecto con materia prima de cuyes maduros, además se piensa exporta cuyes pelados y empacados al vacío, se necesitaría cantidades inmensas para este caso. Estos proyectos tendremos que gestionar con la Prefectura para ayudar a los emprendimientos, se está armando una ordenanza para que por lo menos el 5% de nuestros productos sigchenses se encuentren en todas las perchas de cada unas de las tiendas de la ciudad que expendan estos productos. Se ha conversado para firmar convenios con la SPOCH solicitando nos ayuden con capacitación. Es necesario indicar también que si los productos se empiezan a vender se debe estar pendiente a tener lo suficiente porque el mercado solicita los productos y no hay para vender. Hay veces que damos priorización a productos de afuera y no lo nuestro. Par entrar al mercado hay que tener certificaciones de calidad y tener mucho cuidado al momento de procesar el producto y si no por ahí encuentran algo los compradores y cancelan hasta 3 meses la exportación del producto. Hay que ver nuevas medidas, también para poder fortalecer y tener el suficiente producto para exportar.

Sr. Luis Pastuña de Yanayacu, dice de mi parte he solicitado cubierta para Yanayacu y baterías sanitarias, solicitó antes, entrega nuevamente la copia. Luis Comina, de la Comuna Azacruz solicita que en terreno, se construya una cubierta metálica y se provea una máquina para desbanca la loma; en el caso de la mora que por favor se priorice la atención, dice hicimos una asociación de producción, la prefectura ofreció la planta procesadora y está ahí más de 12 años pedimos que nos ayude esa planta la Prefecta para nuestra comunidad.

Toma la palabra Sr. Alcalde y comenta que en Sarahuasi y las comunidades aledañas son 4000 personas y apenas sufragan 700 en Sigchos y hace que el presupuesto sea menos para hacer obras. Sobre la entrega del predio del GADM y pasar al Ministerio de Educación no es posible manifiesta el Sr. Alcalde, no hay un acuerdo entre los propietarios por tanto este pedido no será atendido.

ISINLIVI

En la cabecera parroquial de Isinlivi, el día de hoy sábado 26 de agosto de 2023 a las 15:20h, previa convocatoria suscrita por el Magíster Oscar Monge Tipán, Alcalde del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal de Sigchos, difundida por Radio Municipal Sigchos, se reúne en la plazoleta central de la Parroquia Isinlivi, la asamblea de presupuesto participativo del ejercicio económico 2024. Se inicia la asamblea con las Palabras del Sr. Alcalde quien saluda y da la bienvenida a los asistentes y solicita se lea la convocatoria, que incluye la normativa legal y el orden del día. Se procede a dar lectura de la convocatoria: En concordancia con la Constitución de la República del Ecuador, Art. 100. En todos los niveles de gobierno se conformarán instancias de participación integradas por autoridades electas, representantes del régimen dependiente y representantes de la sociedad del ámbito territorial de cada nivel de gobierno, que funcionarán regidas por principios democráticos, y; El COOTAD. Art. 3.- Principios.

- g) Participación ciudadana. - La participación es un derecho cuya titularidad y ejercicio corresponde a la ciudadanía. El ejercicio de este derecho será respetado, promovido y facilitado por todos los órganos del Estado de manera obligatoria, con el fin de garantizar la elaboración y adopción compartida de decisiones, entre los diferentes niveles de gobierno y la ciudadanía, así como la gestión compartida y el control social de planes, políticas, programas y proyectos

públicos, el diseño y ejecución de presupuestos participativos de los gobiernos. En virtud de este principio, se garantizan además la transparencia y la rendición de cuentas de acuerdo con la Constitución y la ley. Su presencia ratifica el compromiso mutuo de participar en las instancias de planificación y priorización de las acciones, actividades y obras del GADM de Sigchos, en un ejercicio de actuación democrática. El orden es el siguiente: 1. Bienvenida a los asistentes por parte del Señor Tito Zamora, Presidente del GAD de la Parroquia Las Pampas. 2. Presentación del Acto, interviene el Señor Alcalde de Sigchos, Magister Oscar Monge Tipán. 3. Intervención de los Representantes de las Comunidades de la Parroquia Isinliví, específicamente sobre las prioridades presupuestarias 2024. 4. Clausura de la Asamblea.

Inmediatamente el Señor Tito Zamora, Presidente del GAD Parroquial manifiesta: Señor Alcalde, señores concejales y a todos, estamos acá para acompañarles para priorizar las obras, bienvenidos a todos. EL Sr. Alcalde expresa a los asistentes un saludo a todos, estimados compañeros y amigos vamos dar inicio por el presupuesto participativo 2024, con el cariño de siempre. Señor Presidente del GAD, señores concejales, así como habíamos dicho en el anterior presupuesto es importante para formular el presupuesto 2024 es importante la presencia de todos, lo estamos haciendo a puertas abiertas para poder escucharles a todos, hoy vamos hablar del presupuesto 2024, indicar que una vez establecido el presupuesto es necesario entender que todo esto tiene un proceso por ende se necesita de tiempo para llegar a ejecutar los proyectos, hay que realizar bien los procesos de lo contrario estos se pueden caer entonces se debe revisar bien toda esa situación. Invitarles a todos a intervenir si no lo hicieron antes, hoy estamos acá para escucharlos, pero con los proyectos priorizados de ustedes, apoyar a las comunidades que no han solicitado obras y proyectos. Priorizar en alcantarillado, agua potable, cubiertas, también es necesario que se tiene que contemplar un rubro para mantenimiento de inmuebles que ya fueron construidos, si es del caso con los Ministerios hay que firmar convenios, ahí hago un llamado a los líderes de las otras instituciones a apoyar para rápidamente ejecutar los proyectos. De este presupuesto se estima que, hasta el mes de abril del 2024, se empezarán a ejecutar los proyectos. También estamos trabajando con la Sra. Prefecta con el 70% que ayuda el GP Cotopaxi ellos y el 30% nosotros como GADM.

Se da paso a la intervención de los representantes de las comunidades: 1. Blanca Manzano, Sindica de la comunidad de Cochaló de Isinliví, nosotros pedimos el mejoramiento del sistema de agua potable, muy concreto. 2. Hierba Buena, Sr. Alcalde, concejales, señores técnicos, primero quiero agradecer que nuestro pedido de la vez anterior fue tomado en cuenta, gracias por cumplir nuestros sueños, yo si quiero pedir algo en beneficio de la parroquia y es sobre las vías, se requiere hacer mantenimiento, gran parte de la misma ya no tiene lastre, entonces más bien mi propuesta es comprar una mina en beneficio de nuestra parroquia. 3. El Sr. Marcelo Timbila, Presidente de la Asociación de Trabajadores Autónomos del Barrio Tondoa, de nuestra parte Señor Alcalde nosotros tenemos un lote de terreno a nombre de la Curia y pensando en beneficio de todos, solicitarle de la manera más comedida se done un terreno. Toma la palabra el Señor Alcalde, indicarle que para tener un terreno hay que expropiarlo, eso es un poco complicado porque de pronto no hay un buen acuerdo, yo propongo que ustedes consigan el terreno y nosotros les podemos ayudar con la construcción de la obra. El Sr Timbila dice: gracias Señor Alcalde, estamos ya consiguiendo el terreno, negociando con una x persona, si queremos que nos ayude en el proceso. 4. Interviene la Sra. Mirian Caiza del Barrio Centro de Isinliví: primero empezar saludando y luego indicar que en el anterior presupuesto 2023 y no se ingresó, se incluya en este presupuesto en la parroquia y en cada una de las comunas. En el Centro es importante el mejoramiento del alcantarillado, el adoquinado de alguna de las calles, sobre las obras en el asunto religioso, ver si se puede hacer, en este aspecto nos provean material y

maquinaria que nos ayudaron para construir las aletas en los pases de agua. 16. Presidente de las Fiestas de Diciembre, Centro de Isinliví, que nos ayude en adoquinado para subir al Calvario y también en alumbrado público. 17.- El Presidente del GAD parroquial solicita al Alcalde, su intervención para concretar algunos pedidos realizados a ELEPCO.SA. Finalmente, el Alcalde como máxima autoridad, manifiesta que es agradable conversar con la población del centro y de las comunidades de Isinliví para priorizar los proyectos. Muchas gracias por todo y queda clausurada esta asamblea.

SIGCHOS MATRIZ

En el auditorio Mario Tapia de la Municipalidad de Sigchos, el día de hoy lunes 28 de agosto de 2023 a las 10:18 horas, se instala la asamblea de presupuesto participativo 2024, correspondiente a la Parroquia Matriz Sigchos. El Señor Alcalde saluda y da la bienvenida a todos los dirigentes comunitarios y representantes de los barrios e indica se proceda a dar lectura a la convocatoria. La convocatoria dice lo siguiente: ... Con el fin de socializar el Presupuesto Participativo del año 2024 de la Parroquia Matriz del cantón Sigchos, invito a ustedes a la reunión a efectuarse el día lunes 28 de agosto del presente, a las 10:00 horas, en el Auditorio Mario Tapia de la Municipalidad. Su presencia ratifica el compromiso mutuo de participar en las instancias de planificación y priorización de acciones, actividades y obras del GADM de Sigchos, en un ejercicio de actuación democrática. Atentamente. Magister Oscar Monge Tipán, Alcalde del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal de Sigchos. Inmediatamente el Alcalde pide la lectura de la normativa. Se Procede. En concordancia con la Constitución de la República del Ecuador, Art. 100. En todos los niveles de gobierno se conformarán instancias de participación integradas por autoridades electas, representantes del régimen dependiente y representantes de la sociedad del ámbito territorial de cada nivel de gobierno, que funcionarán regidas por principios democráticos, y; El COOTAD. Art. 3.- Principios. - g) Participación ciudadana. - La participación es un derecho cuya titularidad y ejercicio corresponde a la ciudadanía. El ejercicio de este derecho será respetado, promovido y facilitado por todos los órganos del Estado de manera obligatoria, con el fin de garantizar la elaboración y adopción compartida de decisiones, entre los diferentes niveles de gobierno y la ciudadanía, así como la gestión compartida y el control social de planes, políticas, programas y proyectos públicos, el diseño y ejecución de presupuestos participativos de los gobiernos. En virtud de este principio, se garantizan además la transparencia y la rendición de cuentas de acuerdo con la Constitución y la ley. El Alcalde indica se lea el orden del día. Se procede. 1. Himno Nacional de la Republica del Ecuador. 2. Bienvenida a los asistentes por parte del Economista Pablo Córdova León, Miembro del Consejo Cantonal de Planificación. 3. Presentación del acto interviene el Sr. Alcalde de Sigchos, Magister Oscar Monge Tipán. 4. Intervención de los representantes de barrios, comunidades y recintos de la Parroquia Sigchos Matriz, específicamente sobre las prioridades presupuestarias 2024. 5. Himno a Sigchos.

En la continuación del orden del día, punto 2, Palabras del Economista Pablo Córdova: sean todos muy bienvenidos a todos, me satisface ver el salón lleno igual que la anterior asamblea que se realizó, esperamos ir priorizando de la mejor manera los proyectos y nuevamente sean todos ustedes bienvenidos, esta es su casa. 3. Interviene el Señor Alcalde: Estimados señores concejales señores directores, líderes de las comunidades y de los sectores aquí presentes, permítanme hacer llegar un cordial saludo, me da alegría verles a todos ustedes para la formulación de este presupuesto participativo 2024. Estamos predispuestos a escucharlos con su visión, como queremos ver a nuestros sectores, como queremos ver a nuestro cantón, este es el espacio para que ustedes intervengan, no solamente por nuestra parte sino también de su

parte, invitarles también que debemos llamarle la ciudad de Sigchos no el pueblo de Sigchos. Indicar que el anteriormente hace aproximadamente dos meses se realizó el presupuesto 2023 y se canalizaron obras y proyectos; indicarles también que existe un millón cien mil dólares para este presupuesto, para proyectos como alcantarillado, agua potable, parques; el tema de mantenimiento de la viabilidad y asfaltado se lo realizará mediante convenios con las instituciones competentes; así mismo desde mi propuesta de campaña mi compromiso fue llegar con mi apoyo a todas las comunidades y eso es lo que queremos hacer, para lo cual solicito se apoye para hacer llegar algún pedido sobre todo a las comunidades que no han sido atendidas. También debo aclarar, por ejemplo, pedimos asfaltado, pero para la firma del convenio en San Francisco no hubo mucha asistencia y eso no debe ser así, les digo otra también cosa, en el nuevo asfaltado están tapando los pasos de agua; en Guangocalle, para la reconstrucción del tramo afectado y hacer bien hecho cuesta más de 2 millones de dólares y se está haciendo sin estudios, pero en los terrenos de arriba taparon los pasos de agua y la consecuencia es que se fue la mesa de la vía.

Se va a poner el asfalto en la manzana del Parque la Familia, ya está cerca el estudio para el asfaltado del tramo Yaló - Tagna, asfaltado de Sigchos - Las Pampas, se pide al Sr. Julián Lema converse con el dueño del terreno en donde se va ir la vía para hacer una variante y poder avanzar con el asfaltado, caso contrario se dejará ese tramo como esta. El estudio del alcantarillado para Sivicúsíg esta entregado a la Asociación de Municipalidades del Ecuador, AME. También necesitamos reactivar el turismo en Sigchos, para lo cual se coordinará con los señores comerciantes para que brinden más tipos de comidas, también se va a construir el Mirador San Miguel y las escalinatas desde la parte urbana hacia Ángel. Se pide también a las personas nos apoyen y que no impidan que pasemos con los trabajos. Indicarles también el proceso de cómo se realiza la aprobación del presupuesto participativo, en este caso, lo que será el presupuesto participativo 2024, porque a veces nos preguntan y no es cuestión de hacer así no más, necesitamos tiempo para poder realizar todos los tramites correctamente. En el tema combustible se está gestionando para ver la posibilidad de adquirir un tanque para poder tener abastecimiento. Para las intervenciones de los dirigentes, se ha asignado un numero para ir en orden, se insiste en mencionar el nombre de la persona y la comunidad a la que representa.

1.- Sr. Flavio Sigchos comunidad de Quinticusíg, agradece por el inicio del asfaltado de la vía Isinlivi - Sigchos, agradece por el presupuesto considerado para Quinticusíg en cuanto a la construcción del parque inclusivo; sobre el tema de basura no hay control, tomar cuenta también que en las obras realizadas se controlen, porque existe gente que daña, de pronto ver si se puede poner cámaras, o controlar con los señores policías municipales, preparar ordenanza, muchas gracias por escucha a la comunidad de Quinticusíg y como ciudadano de Sigchos. Toma la palabra el Sr. Alcalde: gracias estimado Flavio, en cuanto a botar basura en los parques y espacios públicos es parte de la cultura de cada uno de nosotros, en el tema de la ciclovía nos dejaron con problemas graves que emos solucionado, el proyecto no ha sido bien socializado, nosotros ahora tuvimos que arreglar poniendo materiales, maestros obreros para poder derrocar y reconstruir un muro que estaba fuera de Línea de Fábrica. Por favor les pido a cada uno de ustedes también ayuden a cuidar los recursos, así como pedimos reactivar la economía, pedirles a ustedes también nos ayuden a cuidar los espacios públicos. 2.- Noe Zuñiga, Presidente de la Comunidad Jatunloma, primero un saludo a las autoridades municipales; la obra mal llamada enterrada el agua potable es un derecho, nosotros estamos trabajando en los estudios de varios comunidades como Jatunloma, El Triunfo Chico, La Cantera, se gastó 40.000 dólares y no se hizo, pero ahora con 5000 dólares estamos trabajando en la actualización de los estudios, pedirle que dichos estudios sean aprobados.

3.- Hernán Changoluisa, Comunidad Chiag, manifiesta: hacerles llegar un cordial saludo, como es de conocimiento los cambios climáticos nos ha venido afectando en el tema del agua por lo que solicitamos se realicen los estudios del nuevo sistema de agua potable de Chiag y posteriormente para la construcción del mismo. 4.- Patricio Rosas, Representante del Barrio 14 de Noviembre, quiero agradecer el encaminamiento en el tema del alcantarillado ya que es importante el Re alcantarillado en este sector, también hay un chorrito de agua que se está cayendo a la alcantarilla cercana a Puchuguango, que se vea la posibilidad de encaminar para regadío. 5.- Sra. Narcisa Espín, representante del Comité Parroquial San Miguel de Sigchos; en primer saludar y también felicitar por realizar la formulación del presupuesto 2024, solicitar la restauración de la Iglesia, es patrimonial y adcentamiento de la casa parroquial de la parroquia matriz de Sigchos. 6.- Ing. Viviana Uribe Presidenta de la Comunidad de Sivicusig, manifiesta: un saludo cordial a todos y agradecer al Sr Alcalde por considerar en el presupuesto anterior se realizara el estudio y luego la construcción del alcantarillado, también solicita se deje habilitada la proyección del alcantarillado hacia Tagna . 7.- Sra. Jaqueline Zapata, Barrio San Juan Centro, el pedido es la maquinaria para cambiar la tubería antes de la construcción del asfaltado, también solicitamos la iluminación del sector, baterías sanitarias y la construcción de aceras.

8.- María Romero, Presidenta de la Junta de Agua San Juan, yo solicito el agua potable para el Barrio San Juan. 9.- Luis Tigasi, Presidente de San Miguelito de Chala, nuestro pedido es el mejoramiento del sistema de agua potable. 10.- Miguel Ángel Toapanta, Barrio El Calvario, primero saludos y mi pedido es la construcción de un muro de contención en la casa barrial, porque corre peligro de derrumbe. En este momento se retira el Señor Alcalde, en razón de que tiene una reunión con directivos de la ESPE y encarga la dirección de la asamblea a la Vicealcaldesa Lic. Erika Jácome. Continua. 11.- Rosa Catota, Presidenta de la Comunidad Guasumbiní Bajo. Saludos, saludos Señora Vicealcaldesa, nuestro pedido es que nos ayuden con la construcción de la cubierta metálica en la comunidad. Toma la palabra la Sra. Vicealcaldesa para indicar que las obras que van bajo tierra, alcantarillado y agua potable son más importantes para las comunidades. 12.- La señora Gladys Porras, Presidenta del Barrio Culacusig, solicita se continúe con el adoquinado, aceras y bordillos y la construcción de una cancha deportiva y cubierta. 13.- Sra. Mariana Andino, moradora de Sivicusig, agradece por tomar en cuenta a nuestra comunidad, más en el alcantarillado que es lo básico, señala antes no hemos sido tomados en cuenta. 14.- Sr. Fernando Ayala, Presidente de la Junta de Agua de Arapanes, solicito se tome en cuenta el costo/beneficio de los proyectos como los de agua potable para ser establecidos, por el impacto grande en la salud de la población. 15.- Sra. Rosa Artos, Presidenta del Barrio Jurídico San Miguel de Tiliguila, solicita continúe con la construcción del alcantarillado y adoquinado.

16.- Sr. Humberto Salazar, Presidente del Barrio Aliso, solicita la cubierta metálica, se indica por parte del Ingeniero Jorge Tovar, Director de Obras Públicas, que el proyecto se encuentra listo y será ejecutado en este año. 17.- Sra. Luz Muñoz, Representante de la Asociación de Zapalleros, solicita que se construya la planta procesadora de zapallo. 18.- Sr. Marco Salgado, representante del Sindicato de Choferes de Sigchos, saluda a todos y agradece por el asfaltado de la vía a San Juan, solicita a los morados se retire las acometidas y se pueda ejecutar la obra, por otra parte, se debe coordinar el mantenimiento de la vía Las Pampas – Sigchos. Toma la palabra El Ing. Jorge Tovar, Director de Obras Públicas, para aclarar que se firmó un convenio con el Gobierno Provincial de Cotopaxi para que en los días posteriores la maquinaria mejore el estado de la vía a Las Pampas. 19.- Álvaro Ayala en nombre de la juventud de la ciudad de Sigchos, solicita un parque de calistenia en la calle Rodrigo Zuñiga. 20.- Sr. Julián Lema, interviene y dice: vengo en representación de las organizaciones campesinas del de Sigchos, para que en un terreno que

tenemos se construya una casa de reuniones, otra cosa, en la entrada a la plaza de animales es urgente el arreglo y reforma del acceso ya que se están golpeando los vehículos. 21.- Sr. Alfredo Ayala, Presidente de Arapanes dice: primeramente reciban un cordial saludo, nuestro pedido es nos ayuden con los pasos de agua en los puntos críticos y también solicita ayuda para el proyecto de letrización.

22.- Sra. Cecilia Santacruz, representante del Barrio Collanes, indica que en la calle Topalivi se continúe con el adoquinado hacia el Parque de la familia. 23.- Sra. Marina Cuyo, comunidad de Canjaló, como es de conocimiento ya habíamos pedido la vez anterior, en este sector que es muy transitable se coloque un rompe velocidades; arreglo de la vía de Canjaló a Taxojaló y reconstrucción de la Casa de Mujeres. 24.- Sra. Abigail Díaz, representante del Comité de Salud de Sigchos, manifiesta que toda la ciudadanía apoye para el regreso del Distrito de Salud. Como moradora del Triunfo Chico, solicita la mejora del sistema de agua. El Economista Pablo Córdova señala que predisposición y eso ya está. 25.- Sr. Tito Granja, Presidente de la comunidad de Cerro Azul, señala: tenemos un espacio de OCANES que es nuestra organización de segundo grado, existe infraestructura, pero en el baño que tenemos se han robado los mobiliarios y también solicitamos la construcción de una cancha, existe el terreno; en nombre de la Comunidad Cerro Azul dice: estamos solicitando a ELEPCO el alumbrado público y se pide al Sr. Alcalde el apoyo. 26.- Sr. Julio Catota, comunidad de Zarapullo, vaya para ustedes un cordial saludo, solicitamos se tome en cuenta a las comunidades de Zarapullo, Corazón de Cerro Azul y Las Parcelas. 27.- Sr. Amable Pilaguano comunidad Cuisana, manifiesta: nosotros estamos solicitando proyecto de letrización. 28.- El Sr. Wilo Porras, de la Comunidad Triunfo Chico solicita una cubierta metálica para la cancha deportiva de la escuela, en beneficio de los estudiantes y para los moradores que se reúnen los fines de semana a practicar deportes.

29.- Lic. Pompilio Arguello. – Participa en la asamblea como morador del centro de Sigchos y tiene varias inquietudes, que entiende se debe responder, propone realizar asambleas cada seis meses y hará el seguimiento. En cuanto al mercado 24 de Mayo de Sigchos pregunta que se está haciendo?, se debe mejorar la circulación de Sigchos, los parques son inadecuados, el sentidos de vías de debe modificar, colocar un rotulo Bienvenidos a Sigchos más bajo de SIBB, habilitar el mirador de Culacusig y el de La Cruz, adecuación de las fuentes subterráneas de agua en el barrio Puchuguango, tenemos el mirador de Tamborloma, construir gradas o hacer un paseo horizontal Tamborloma-San Miguel; adoquinado del acceso vehicular al Monumento a San Miguel, o al menos adoquinar la huella de los ruedas, también colocar señalética horizontal de bienvenida a cada una de las comunidades, en la plazoleta de la Iglesia de Yaló se construya un parque, junto a la capilla de Colaguila se pueda construir un parque y también considerando el patrimonio de la ciudad de Sigchos se rescate y reconstruya cuadros, pinturas y tallados y reubique algunos bienes patrimoniales que se tiene en la Iglesia Matriz. Sugiere que en la vía Sigchos- Latacunga, se trabaje en convenios haciendo una mancomunidad entre todas los involucrados, como son Latacunga, Sigchos, Toacaso y todos los que transitan por esta vía, consulta en el terreno de Sivicusig que se va hacer. Toma la palabra el Ing. Jorge Tovar, en el tema de las vías manifiesta que, este día jueves vienen técnicos de la Prefectura, mantendrán una reunión de trabajo e irán al terreno para ver y plantear soluciones a los problemas de la vía Sigchos - Las Pampas, en Sivicusig, el terreno se utilizará en lo deportivo: motocross, bicicross, para reactivar la economía. 29.- Varios representantes de la ciudad de Sigchos solicita se ubiquen más basureros, talvez uno cada dos cuadras en toda la ciudad.

30.- Sra. Marisol Rosas, La Cantera, manifiesta: solicitamos nos ayude con pasos de agua para tener una vía en mejores condiciones. 31.- Rómulo Tello, señala que: hace mucho tiempo doné

un terreno para la construcción de una planta de Tratamiento en la Nariz del Diablo, quiero saber qué pasa con la limpieza. El Ing. Jorge Tovar aclara que en el 2021 se realizó la limpieza de la planta y que en este año también se va realizar. 32.- Sra. María Ilanquiza, Comunidad de Taxojaló, la vía no está buenas condiciones y no tenemos agua. 33. Sr. Dimas Arias, Barrio La Libertad, en nuestro barrio ojalá se pueda considerar en este presupuesto la reconstrucción de la cancha que fue construida en administración anterior, en cuanto a la parte turística hay un mirador en Culacusig en terreno municipal, se pueda reconstruir, también mejorar la señalética de la ciudad, verificar algunas que están mal colocadas. Una vez concluidas las intervenciones, la Sra. Vicealcaldesa manifiesta el agradecimiento al Sr. Alcalde, a los señores concejales y a todos por asistir a esta reunión y se da por clausurada esta reunión, siendo las 12.41 minutos.



Ing. Guido Yanchapaxi R.

Analista de Planificación

Secretario Ad Hoc

Arq. Mario Quevedo D.

Director de Planificación

Sigchos, 01 de septiembre de 2023